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着眼发展大局，共享时代荣光
——以习近平同志为核心的党中央关心粤港澳
大湾区建设纪实 第11版

本报讯（记者徐欣 江北区
委报道组张落雁 通讯员郭传
太） 从2月13日提交企业注册资
料，到“特事特办”领取工商营
业执照，再到可以开出近 5000
万元首单交易发票，在江北多个

部门合力攻坚下，灿腾文化传媒
一系列事项办理仅用了 3个工作
日，江北再次跑出服务企业“加
速度”。

“灿腾文化传媒的发展定位
与江北文化产业发展方向高度契

合，签约之后我们立即组织相关工
作组赴上海对接服务。”新组建的
江北区文化广电旅游局相关负责人
说，他们向企业详细介绍江北区

“三港”建设目标、文化产业发展
环境、项目落户注册流程、优秀人
才引入政策等企业服务事项，并把
灿腾文化传媒列为重大项目，为其
制定“一企一策”服务方案。当得
知企业需尽快落户，开具首单业务
大额发票时，服务工作组立即与税
务部门对接，经过沟通，税务人员

克服开票交易额大、时间紧迫的困
难，顺利通过了增值税专用发票最
高开票限额的申请。

灿腾文化传媒是春节后落户江
北的首个具有示范引领的文化企
业，更是江北深入推进“三服务”
成效的一个缩影。

“服务的过程，就是一个不断
发现问题、解决问题的过程，服务
效果怎么样，企业和群众满意是根
本标准。”江北区领导说。

【下转第12版①】

江北做优“三服务”刷新“加速度”
3个工作日完成新春首个文化企业落户开票

本报讯（记者余建文 奉化
区委报道组严世君 通讯员朱晓
冬） 日前，宁波宏莲建筑装修公
司成为奉化区首家企业开办全流
程“一日办结”的企业。在市场监
管、银行、税务等部门通力配合
下，公司当天在区行政服务中心
顺利完成工商登记、公章刻制、银
行开户、发票申领等一系列开办

手续。公司负责人范宏光对高效
的商事服务跷大拇指点赞。

提升审批效率，优化为企服
务，奉化快马加鞭。去年，该区
通过流程简化等措施，已将企业
开办审批时间从原先 6个工作日
缩短为 2.5 个工作日，区审管办
负责人表示：“还要自我加压，
年底前实现常态化企业开办全流

程‘一日办结’。”
辅导送上门，服务加油门。春

节后上班第一天，区委改革办、区
发改局、区生态环境分局等 8个部
门负责人组团来到奉化区经济开发
区，围绕新开工的宁波奉化众创城
项目规划，环保、消防设施建设等
问题，对企业进行针对性的业务指
导及会商会审。“这样的‘贴身’

服务很暖心，也激励企业加快建
设进度，早出效益。”万洋众创城
投资集团宁波区域总经理袁永君
感慨。该项目是万洋集团在奉化
打造的新型制造业集聚平台，总投
资 15 亿元，项目建成后将有力推
进奉化中小企业的发展。

年初，江口保亿项目、联动U
谷等 5个重大项目集中开工，再次
吹响奉化倍速争先的“冲锋号”。
奉 化 推 出 重 大 项 目 属 地 “ 代 跑
制”，统办中心派专人联络，
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奉化“联动帮办”为企服务争一流

本报讯 （记者易鹤） 昨天上午，
市政府与市总工会召开第八次联席会
议，交流总结第七次联席会议议定事
项推进落实情况，研究部署下阶段重
点工作。市委副书记、市长裘东耀强
调，要深入贯彻中央和省委、市委关
于党的群团工作的部署要求，全面落
实省市两会精神，积极支持工会工作
创新发展，广泛凝聚职工群众智慧力
量，共同推进“六争攻坚”行动，全
力推动宁波走在高质量发展前列。

裘东耀在简要介绍了 2018 年全
市经济社会发展情况后指出，过去的
一年，市总工会和全市各级工会围绕
中心、服务大局，在融入“六争攻
坚”行动、培育“港城工匠”、助力
对口帮扶、打响工作特色品牌等方面
做了大量富有成效的工作，为全市经
济平稳健康发展和社会和谐稳定作出
了重要贡献。

裘东耀强调，当前宁波正推进
“八八战略”再深化、改革开放再出
发，深入实施“六争攻坚”行动，加
快高质量发展步伐，工会工作大有可
为。希望市总工会和全市各级工会强
化履职尽责、深化改革创新，切实维
护好、发展好、实现好广大职工群众
的根本利益，充分调动和发挥广大职
工群众的积极性、主动性、创造性，
凝聚起推进“六争攻坚”的更强合
力。一要坚持正确政治方向，加强和
改进职工思想政治工作，推进习近平
新时代中国特色社会主义思想在工会
系统形成生动实践，履行好团结引领
职工听党话、跟党走的政治责任。二
要坚持服务中心工作，团结带领职工
开展岗位竞赛，强化示范引领，在推
动企业稳定发展、创建制造业高质量
发展国家级示范区、打造“246”现
代产业集群等方面勇立新功。三要坚
持突出主责主业，牢牢把握以职工为
中心的工作导向，聚焦职工群众最关
心最直接最现实的利益问题，拓展工会服务内涵，提高对困难职工群众
的帮扶成效，履行好维护职工合法权益、竭诚服务职工群众的基本职
责。四要坚持加强自身建设，特别是抓好基层基础和能力提升，进一步
提高工会工作实效。市政府将为工会职能发挥创造良好环境，支持各级
工会依法依章程创造性开展工作。

翁鲁敏及张良才参加会议。
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本报讯（记者张璟璟 鄞州区
委报道组张绘薇 杨磊） 在鄞州区
区政府办公大楼进口处，两排“鄞
州擂台·六赛六比”展板格外显
眼。“开发建设进度赛”“项目前期
攻坚赛”等竞赛表一字排开，上面
清晰标注着各项重点工作最新的成
绩、排位，激励着党员干部撸起袖
子加油干。

“我们将把开局当作收官干，
把起步当作冲刺跑，跑出鄞州加速
度，拼出鄞州新优势。”鄞州区委
主要负责人说，鄞州将坚决响应省
委副书记、市委书记郑栅洁“战略
上急不得，战术中慢不得”的实干
动员令，跳出鄞州看鄞州、面向全
国找坐标，瞄准“两高四好”示范
区的目标和愿景，全员出征、争抢
比拼，做一天也不耽搁的奔跑者，
做一刻也不停歇的急先锋。

新春第一个工作日，鄞州即挂

出“作战图”，全面吹响了“三个
年”活动和“七大行动”计划的冲
锋号。根据计划，鄞州今年安排
120 个重大实施类项目，总投资
1308 亿元，全年固定资产投资力
争突破 650 亿元。在“产业大提
升”行动计划中，做优做强智能制
造、数字信息、金融服务、现代商
贸、对外贸易这五大千亿产业。主
动出击抢机遇、抢项目、抢平台，
集中力量推进“一带、一廊、一
滩、一城、一区、一圈”六大新空
间开发建设。同时，聚焦城乡全域
治理、基层治理创新、平安和谐创
建等短板，久久为功、持续用力，
努力实现城乡全域品质大提档。

“三进三访三考”树新风办实
事。鄞州以“进企业进社区进农村”
活动为抓手，深入开展“大走访、大
接访、大回访”活动，建立“群众考干
部、企业考干部、基层考部门”机制，

树立以结果论英雄导向。搭建“项目
前期攻坚赛”“开发建设进度赛”“镇
街亮绩排位赛”“园区基地贡献赛”

“局长问政公开赛”“村社治理竞技
赛”六个擂台，以“六赛六比”为
载体，激励镇街部门比学赶超、追
求实绩、创出特色。

连日来，鄞州党员干部奔赴
“六大新空间”开发建设一线“战
区”，挺进项目招商一线“战场”，
站上基层治理创新一线“战地”，抓
落实、解难题、促发展。区住建局组
织人员对城区的多个老旧小区进
行走访，听取小区居委会、物业、居
民对老旧小区整治的建议；福明街
道“一个项目、一个领导、一个专
班”，快谋实干推动房屋征迁进程；
区商务局兵分数路，沉入一线把脉
楼宇经济……

“做就要做最好，争就要争第
一！”鄞州区委主要负责人表示，
鄞州将奋力书写高分答卷，坚定不
移朝着全国百强区综合实力前三的
目标阔步前进，努力为全市高质量
发展多挑重担、多作贡献。

鄞州：奋进攀高逐一流，领跑领先当标兵

昨天，海曙区白云街道
云乐社区举办“扫黑除恶在
行动”警民座谈会，让居民
们了解在什么样的情况下应
当及时向警察举报等信息。

（刘波 忻之承 摄）

扫黑除恶
齐参与

编者按
“服务企业、服务群众、服

务基层”是今年党委政府的中心
工作之一，作为民营经济大市的
宁波，基层党组织必须做好企业
的服务保障工作。一年之计在于
春，本报推出“工业社区开春
记”系列，记者跟随北仑大港社
区党委书记进行新春走访，看看
那些转型中的企业存在哪些困难
和共性问题，也看看基层党组织
如何见招拆招服务企业，为其他
党组织践行“三服务”理念提供
借鉴。

在集聚了近 400家企业、近
10 万名员工的大港社区，隆隆
作响的厂房机器、往返不息的集
卡，释放着“一年之计在于春”
的信号。

“陈总，拜个晚年。”昨日上
午 10 时左右，大港社区党委书
记朱红明开完社区内部工作会
议、接待完数名上门相商的企业

家，就赶紧抽空来到宁波东盛集成
电路元件有限公司——走企业、听
需求、优服务，是社区十年如一日
的传统。

穿着朴素的公司董事长陈雪
尧，从一张窄窄的办公桌边站起
来，脸上挂着儒雅的微笑。已经说
不清这是他俩的第几次碰面，自从
2008 年大港社区成立以来，社区
人员就常常来企业走访，渐渐地，

“朱书记”成了东盛的“熟客”。
“新的一年开始了，有没有什

么困难问题，需要社区党委帮忙解
决？”朱红明开门见山地说。在她
看来，要服务企业、服务基层，最
关键的就是把准企业的需求，真正

“对症下药”，把服务送到企业家的
心坎上，才能真正让企业家把社区
当“自家人”。

“节前提早四五天就放假，节
后初七初八才开工，这个情况在过
去从来没有过。从去年下半年开始
订单有所减少，国内的同行企业半
数以上倒闭了，剩下的市场竞争则
更加激烈和严峻。”执掌企业 22
载，陈雪尧的头发已经花白。

朱红明一边听一边在笔记本上
做着记录。在大港社区，大多数企
业属传统制造类，上世纪 90 年代
起凭借着人力成本优势和政策红利
打天下，眼下都面临着来自市场倒
逼的巨大转型压力——进，则成；
退，则亡。 【下转第12版③】

“危”“机”并存，
练好“内功”强筋骨

工业社区开春记①
记者 黄 合
通讯员 乐科奇 张婷婷

开学加阴雨
城区交通进入“堵”模式

异地高速违章该怎么办？

现场发生当地解决
非现场违法可回车籍地处理
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